



# Schützenverein Hubertus Hofkirchen

Hubertus Hofkirchen, Kleinköchlham 5, 84416 Taufkirchen/Vils

Vereinsheim:  
Untershofkirchen 1a

Landratsamt Erding

z.H. Herrn Landrat Martin Bayerstorfer

Alois-Schieß-Platz 2

85435 Erding

Kleinköchlham, den 22.08.2015

**Betreff:** Antrag zur finanziellen Förderung kultureller Aktivitäten im Landkreis Erding

Sehr geehrter Herr Landrat Martin Bayerstorfer,

Seit 1979 ist der Schützenverein Hubertus Hofkirchen in der sogenannten „Alten Schule“ in Unterhofkirchen beherbergt.

Damals musste aufgrund der Schließung des örtlichen Gasthauses Eitmüller, eine neue Bleibe gefunden werden und so entschloss man sich das nahegelegene ehemalige Schul- und Gemeindehaus von Hofkirchen umzufunktionieren und darin einen Schießstand, ein Schützenstüberl sowie einen Versammlungsraum, eine Küche und sanitäre Einrichtungen zu erstellen.

So konnte der Schießbetrieb und das Vereinsleben auf lange Zeit wieder sichergestellt werden.

Der Schützenverein Hubertus Hofkirchen ist seit dieser Zeit auch offizieller Betreiber und gilt als Hausherr.

Seit einigen Jahren nutzen nun auch andere Ortsvereine diese Möglichkeit. Der Schützenverein Gemütlichkeit Großköchlham hält hier seine Vereins- und Schießabende ebenso ab wie der Kegelerverein Permering. Auch der Obst- und Gartenbauverein organisiert darin Veranstaltungen, genauso wie der Krieger- und Soldatenverein Hofkirchen. Nicht zu vergessen ist die Theatergruppe Hofkirchen, die in der Zeit vor Ostern jedes Jahr Theaterstücke auf die Bühne bringt.

Aber auch die Hofkirchner Schützen sind nach wie vor sehr aktiv. Als Mitglied des bayrischen Sportschützenbundes nimmt man an der jährlichen Gemeindefeierschaft teil, bzw. trägt diese in regelmäßigen Abständen auch aus. Hierbei besuchen zahlreiche Schützenvereine aus der Gemeinde die Sportstätte und versuchen Ihren Meister zu finden.

Aber auch während der Schießsaison nimmt man an der Gaurunde des Schützengau's Dorfen teil. Hier trifft man sich abwechselnd entweder bei der gegnerischen Mannschaft oder in Hofkirchen.

Auch die Jugend kommt nicht zu kurz und erfreut sich reger teiligung am Vereinsleben. Alljährlich wird unter anderem auch eine Meisterschaft der Schüler und Jugendlichen ausgetragen.

Natürlich präsentieren sich die Hubertusschützen aus Hofkirchen auch jährlich im Gauschützenumzug während des Volksfest in Dorfen sowie bei Fahnenweihen und Jubiläumsfeiern benachbarter Verein.

Ebenso pflegt man das Brauchtum in Hofkirchen.

So wird alle 3 Jahre gemeinsam mit der Freiwilligen Feuerwehr Hofkirchen der Maibaum aufgestellt.

Postanschrift: SV Hubertus Hofkirchen, Michael Kronseder, Kleinköchlham 5, 84416 Taufkirchen/Vils

1. Vorstand: Michael Kronseder (Tel. 08084/446)

Kassier: Michael Lanzinger (Tel. 08084/2336)

2. Vorstand: Richard Hörmann (Tel. 08084/9499299)

Sportleiter: Gottfried Schraufstetter (Tel. 08084/7448)

Aber auch andere gesellschaftliche Termine stehen in Hofkirchen auf dem Plan.  
So treffen sich jeden Monat die Senioren zu einer gemütlichen Runde.

Weiter finden auch Bürgerversammlungen statt und das alte Schulzimmer wird bei politischen Wahlen als Wahllokal umfunktioniert.

Besonders bei diesen Themen ist ein barrierefreier Zugang für körperlich behindert oder ältere Menschen unablässig. Dies ist aber derzeit nicht möglich, da der Zugang sowie die Sanitäreinrichtungen nur über eine Treppe erreichbar sind.

Man sieht es ist viel los in der alten Schule in Hofkirchen. Egal ob durch den Schützenverein Hubertus Hofkirchen oder durch andere Vereine oder Organisationen.  
Landkreisweit ist die Vereins- und Sportstätte bekannt.

Nun zeigt sich jedoch, dass das Gebäude und die Räumlichkeiten sowie deren Ausstattung in die Jahre gekommen sind.

Behördliche Auflagen, wie z.B. Toiletten für das Personal können nicht eingehalten werden. Auch die Ausstattung der Küche entspricht nicht mehr den Vorgaben.

Das Gewerbeaufsichtsamt, welches dieses Vereinsheim regelmäßig kontrolliert, duldet diesen Zustand jedes Jahr nur widerwillig aber mit Verständnis.

Zudem muss auch die Heizungsanlage dringend in Stand gebracht werden.

Dies hat uns als Schützenverein schon lange zu dem Gedanken gebracht, das Gebäude zu sanieren und zu modernisieren.

Durch Herrn Bürgermeister Franz Hofstetter wurden wir nun aufmerksam gemacht, dass das angrenzende ehemalige Lehrer- und Gemeindegebäude, das bis Ende 2014 noch bewohnt war, frei wird und hier die Möglichkeit für einen Um- bzw. Neubau bestehen würde.

Diese Gelegenheit haben wir aufgegriffen und mit den örtlichen Vereinen das Projekt Bürgerhaus „Alte Schule Hofkirchen“ gegründet.

Hier wurde schnell klar, dass kein neues Vereinshaus oder Schützenheim entstehen soll, es soll ein Bürgerhaus für alle Bürgerinnen und Bürger gebaut werden um auch in Zukunft für die Aktivitäten aller Interessensgruppen eine Heimat zu geben.

Natürlich stellt uns besonders die finanzielle Umsetzung vor große Herausforderungen.

Es wurden bereits erste Anfragen an den bayrischen Sportschützenbund getätigt, genauso wie eine finanzielle Unterstützung der Gemeinde, der beteiligten Verein und unliegenden Firmen wurden bereits zugesagt.

Ebenso werden sich die Bürgerinnen und Bürger mit Tatkraft und mit finanziellen Spenden bei diesem Projekt beteiligen müssen.

Aber auch die Förderung kultureller Aktivitäten ist eine ideale Möglichkeit uns zu unterstützen.

So möchten wir hiermit diese Förderung für den Um- bzw. Neubau des Bürgerhauses „Alte Schule Hofkirchen“ beantragen.

Wir würden uns sehr über eine positive Entscheidung zu Gunsten unserer Idee freuen und sind uns sicher diese finanziellen Mittel genau im Sinne dieser Förderung einzusetzen.

Vielen Dank im Voraus.

Mit freundlichen Grüßen



Michael Kronseder

(Schützenmeister Schützenverein Hubertus Hofkirchen)

